

RESOLUTION FINALE SUR LA PAIX

votée à l'unanimité

par les MILLE participants du Congrès
de l'Ecole Moderne Française
(Mouvement Freinet)

à Nancy, le 6 avril 1950

Les Mille éducateurs laïcs de toutes confessions et de toutes tendances, réunis au Congrès de l'Ecole Moderne Française, à Nancy, les 3-4-5-6 avril 1950 se déclarent unanimement d'accord sur les points suivants :

a) PRINCIPES GENERAUX

1° Les éducateurs sont naturellement tous partisans de la Paix ;

2° Ils demandent l'interdiction et la destruction contrôlées de tous les engins de destruction, dans tous les pays quels qu'ils soient, avec le souhait que l'énergie atomique ait pour seule fin les œuvres de paix ;

3° Ils protestent contre les poursuites ou brimades envers tous les hommes courageux qui font leur devoir en luttant contre la guerre ;

4° Ils réclament le retrait immédiat du corps expéditionnaire du Viet-Nam et s'élèvent contre les menées impérialistes de tous les pays, quels qu'ils soient ;

5° Ils dénoncent la psychose de guerre, créée et entretenue par la grande presse et la radio ;

6° Ils s'élèvent contre le fait que des prétextes d'entr'aide humaine servent à faire de divers secteurs européens des débouchés nécessaires au capitalisme américain, et que des films, digest et slogans interdisant tout effort de pensée fabriquent des esprits serfs, sans défense contre la propagande qui tend à l'acceptation de ces préceptes.

b) A L'ECOLE

Les Congressistes :

a) S'élèvent contre tout endoctrinement ;

b) Préparent, par l'Ecole vivante, moderne et complexe, l'homme qui, demain, saura dire non aux exploiters, quels qu'ils soient ;

c) S'engagent dans la lutte sur tous les plans — scolaire, local, national, syndical et politique — pour que se réalisent les conditions matérielles, économiques et sociales qui permettront à l'Ecole de remplir son rôle de libération donc son rôle de paix.

c) HORS DE L'ECOLE

Les Congressites :

a) Pensent qu'il est du devoir de chacun de lutter pour que s'instaure un régime économique et social qui supprime l'exploitation de l'homme par l'homme, régime qui sera forcément à l'aube d'une nouvelle culture et d'une plus saine humanité ;

b) Recommandent l'action maximum de tous les éducateurs, individuellement et collectivement, au sein de toutes les organisations qui luttent pour la Paix et la Liberté, sans lesquelles notre rôle ne saurait porter les fruits que nous lui désirons.

*
**

Les membres du Congrès de l'Ecole Moderne savent que ce n'est pas par des paroles qu'on défend ses droits et les droits de l'enfant, mais par le travail et la lutte dans l'indissoluble fraternité des travailleurs.